

# 平成17年度 市政フォーラムを開催

## 新「出雲市」の発展を対話と交流によりめざします

市では8月11日から12月1日までの間、市内38ヶ所で住民の皆さんの意見を今後のまちづくりに生かすため、市長が各地域へ出向き、皆さんと意見交換を行う「市政フォーラム」を開催しています。

今回は、8月11日から9月4日にかけて、佐田、多伎、湖陵、大社の各地域11会場で開催した市政フォーラムの様子をお知らせします。

市政フォーラムでは、西尾市長が新「出雲市」のまちづくりの基本方針や重点施策を説明した後、会場の皆さんからの質問や提案、活発な意見交換を行いました。11会場での市政フォーラムには、1,037人の参加者があり、121人の方から市全体に関わる発展策や地域の課題など幅広い発言がありました。会場で出された多くの提案・意見の中から一部を紹介いたします。なお、平田地域、出雲地域の市政フォーラムの内容は12月22日号でお知らせします。



湖陵南地区市政フォーラムの様子 (H17.9.1)

### 佐田地域

**Q** 道路網の整備を  
道路網の整備について、特にスクールバス路線の改良でもあり、県道三刀屋佐田線の改良をお願いしたい。県財政も厳しいと思うが、計画だけで終わらないよう働きかけをお願いしたい。

佐田八神線の未整備区間、四つの自治会で道路委員会も作り、県道大社日御碕線の整備、国県への要望に載っていないようだがどうなっているのか。

**A** 市の意見  
県道三刀屋佐田線は県道の1.5車線整備のモデル路線として県が整備を進めている。



今年度も反辺、大呂、吉野地内で施工予定。石見銀山とのネットワーク、観光路線として早急な整備について県へ重点要望を行っている。

佐田八神線も重点要望の中に含まれている。県も財政難の折、休止路線が県内で40路線あり、新市管内でも6路線あるが、再開に向けて引き続き要望していこうと考えている。

**Q** 情報通信格差の是正について  
新市の建設計画に入っていると、携帯電話、ケーブルテレビなどの整備について伺いたい。

**A** 市の意見  
ケーブルテレビについては、佐田地域のテレビ受信は、ほとんどが共聴組織。2011年から地上波デジタル放送となるが、解決方法としては、新たにケーブルテレビで対応するのか、あるいは共聴施設を改修して行うか選択する必要がある。地元の見解をまとめていただきたい。

携帯電話については、先般、現地調査を行った。不感地域については、100戸程度の利用条件がある。朝原地区に通信用鉄塔を建てる協議を県と行っており、平成18年度採択の方向で要望している。

### 大社地域

**Q** 日御碕の振興策について  
日御碕は昭和38年国立公園に指定され、その後大きな公園に指定されたが、今は観光客の減少、少子高齢化により人口も世帯数も半分以下となった。県道大社日御碕線の整備、漁業集排水事業、マリノミュージアム構想の具現化など、大

社門前町整備と併せ、日御碕地区の整備をお願いしたい。

マリノミュージアム構想は、地元と行政でつくったが、まだ何も実現されていない。新市に引き継がれ、早く実現して欲しいと期待している。

市の意見  
**A** 日御碕も大社門前町も出雲神話観光大國の創造の

観点では一体である。下水道や水道、道路問題など課題も多くあり、実現可能なものから行っていく。国民宿舎跡地の計画などは、現段階では決定したもたではない。これからどうするか議論していく。

**Q** 温泉の活用と門前町再生について  
温泉が出て、来年度施設がで

### 多伎地域

**Q** 農業振興策を継続してほしい  
農業に関する合併前の各市町の事業・制度を新市でも継続してほしい。2〜3年は続くが見直しされるのではないかと不安。特に、特産のイチジクなどもう少し支援してほしい。また、営農指導員制度を継続してほしい。

**A** 市の意見  
合併前の農業支援制度は、2市4町で30の独自制度があった。新市でどう調整するか大きな問題である。今年度は合併前の制度を引き継いでいるが、平成18年

度はある程度調整しなければならぬ。

良い制度は実施する。地域特性は重要であると考えている。

**Q** 国民健康保険料や介護保険料の負担増について  
合併により国保料、介護保険料について保険料が統一され、それぞれ負担増になった。合併したらすぐに上がった。苦渋の結果と思いが、少なくとも3年ぐらいいは負担増にならないようにしてほしい。

**A** 市の意見  
合併協議の中で、平成17年

### 湖陵地域

**Q** 湖陵病院の跡地問題について  
湖陵地域は、住みたくなくなる定住拠点としての位置付けがなされているが、湖陵病院の跡地問題について、住宅団地の構想を望む。また、湖陵病院の移転に伴う水道問題について高額負担とならないようにしてほしい。

**A** 市の意見  
湖陵病院の跡地活用については、今年7月に県知事へ重点要望を行った。良好な住宅団地としての活用に向け、取り組んでいる。水道問題も県知事に要望している。負担の問題も併せて努力していく。

**Q** 生涯学習のための公民館など新設を  
湖陵地域は西地区、南地区の2地区があり、高齢化により中央公

民館へ出かけられない状況が出てきている。西幼稚園の跡地は公民館として改築して欲しい。

南地区には南幼稚園があった図書館としての利用の話もあるようだが、コミュニティセンターを新設してほしい。

**A** 市の意見  
旧西幼稚園は昭和44年に建設され35年経過している。取り壊すことで、国の補助を得て新しく幼稚園を建設したので、将来取り壊さねばならない。公民館のあり方を中央教育審議会検討中であり、その後方針を立てていく。

南幼稚園を図書館として整備する予定であったが、改修に7,000万円超の事業費がかかることがわかり新築の方向で検討中である。

南幼稚園跡へのコミュニティセンター建設については、どの範囲

で設けるかが問題であり、人口規模のみでなく地理的条件もある。今後共通の基準をつくり検討する。

**Q** 食育のまちづくりについて  
食育の最大の目的は健康です。食育のまちづくり条例が制定の方向にあると聞いているが、状況はどうか。

**A** 市の意見  
食育には三つの切り口がある。健康福祉、教育(学校教育における給食)、農業・観光政策(地産地消、出雲の食材)である。市内部の関係課で連絡体制を確立するとともに、「出雲市食育のまちづくり懇話会」を立ち上げた。基本的な方向付けなど、食に関する問題、課題を探り市民アンケートも行う。12月議会で条例の提案を予定している。

市では、住民が主役のまちづくりをめざして「対話と交流による市政運営」を行っています。皆さんから寄せられた提案、意見は今後の市政運営に生かしたいと考えています。

市政に関する提案や意見があれば、手紙、FAX、メール、市ホームページの「行政相談」などでお寄せください。

### 市に対するご意見ご相談は

- ・FAX 21-2222
- ・メール kouhou@city.izumo.shimane.jp
- ・出雲市ホームページ http://www.city.izumo.shimane.jp/

### 市政フォーラムについてのあすなほ

広報広聴課 TEL 21-8578